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目前，郑州市报证监会待审
企业 4家中，有 3家为高新区企
业，在河南证监局辅导的 9家郑
州企业中，高新区企业占 5家。
高新区现有上市企业总数10家，
约占全市的 30%，河南省的近
10%；高新区挂牌企业总数达到
75家，占全市挂牌企业总数的

45%，占全省挂牌企业数量约1/4，
全国排名第六；高新区入围新三
板创新层的企业达到14家，占全
市24家的近60%，占全省53家的
26%。多项指标在全省、全市各
县（市、区）、开发区中均排名第
一，进一步保持了高新区企业上
市工作在全省领先的局面。

双桥园区
携手阿里巴巴
教你如何玩转
全球市场

本报讯 国家对于外贸市场
有什么样的扶持和资助政策？
如何借力国家“一带一路”倡议
和外贸政策的东风，让企业产品
货通全球，在国际市场中占有一
席之地？针对这些企业关心的
热门话题，7月 31日，高新区双
桥园区运营中心携手阿里巴巴
在天健湖大数据产业园路演大
厅，举办了以“玩转全球市场”为
主题的外贸政策宣讲会。双桥
园区43家外贸企业65名相关负
责人参加了宣讲会。

高新区创新发展局商务办
工作人员从外贸项目资金的申报
范围、申报条件、奖补标准3个方
面重点讲解了对外贸易、跨境电
商、服务外包等有关优惠政策。

阿里巴巴中小企业国际贸
易事业部专家罗上鸿以《互联
网外贸下的形式与挑战》为题，
详细讲解了当今中国外贸的发
展形势，并用详实的案例深入浅
出地分析了河南外贸实际情况；
郑州科达机械仪器设备有限公
司创始人薄旭峰以《科达的外贸
之路》为题，分享了企业开展外
贸业务的经验教训和心得体会。

双桥园区工作人员表示，举
办这次宣讲会主要是为了借助
阿里巴巴这个国际化大平台，帮
助外贸企业抓住当前“一带一
路”的市场新机遇，不断推进企
业外贸渠道多元化；帮助内贸企
业转变销售思路，寻找外贸突破
口，发掘新的销售增长点。同
时，将有志于发展外贸业务的企
业集聚一堂，建立一个分享外贸
经验的平台，促进企业之间交流
合作，努力形成大带小、老带新，
同心协力开拓国际市场新局面。
记者 孙庆辉
通讯员 郭鹏飞

上半年GDP同比增长10.9%

高新区交出高质量发展“期中答卷”

本报讯 2019年上半
年，高新区经济保持高质
量发展态势，全区完成
GDP163.4亿元，同比增
长 10.9%。规上工业增
加值完成61.5亿元，同比
增长8.9%；固定资产投
资完成114.6亿元，同比
增长6.1%，其中：工业投
资 7.7 亿元，同比增长
33.8个百分点，继续保持
高质量发展态势。
记者 孙庆辉

经济呈现高质量发展态势

2019年上半年
高新区完成 GDP163.4 亿

元，同比增长 10.9%；规上工业
增加值完成 61.5 亿元，同比增
长 8.9%；固定资产投资完成
114.6 亿元，同比增长 6.1%，其
中：工业投资 7.7 亿元，
同 比 增 长 33.8 个 百 分
点 ，继 续 保 持 高 质
量发展态势。

高新技术产业快速发展
“发展高科技、实现产业化”

是高新区的使命。一直以来，高
新区高度重视高新技术企业的
引进和培育，扶持高新技术企业
发展壮大。围绕 2025年建成千
亿级世界一流高科技园区的奋
斗目标，高新区确立了“围绕产
业链、布局科创链、强化政策链、

完善金融链，建设宜创宜业宜居
的智慧新城”的实践路径，积极
引进高科技产业。截至今年6月
底，高新区已拥有高新技术企业
564家，约占全市总数的 42%，约
占全省总数的 17%；科技型中小
企业备案1380家，约占全省总数
的13%。

企业上市挂牌成绩斐然

2018年
高新区实现GDP总量348亿元，GDP增速10.3%，高于全市平均

2.2个百分点；完成规上工业增加值88.6亿元，同比增长14%，高于全市
平均7.2个百分点；一般公共预算收入
增长12.52%，高于全市平均3.49个百分
点；8项支出增长20.57%，高于全市平
均7个百分点。

走进上交所，探寻科技企业成长新动力
高新区科创后备企业赴上海考察

本报讯 7月25日至26日，高新区10余家科创板后
备企业赴上海参观考察，高新区党工委委员、管委会副主
任王宏伟带队。 记者 孙庆辉 通讯员 张晓飞 文/图

走进上交所
聆听资本最强音

7月25日上午，考察团走进
上海证券交易所，观摩广东丸美
生物股份有限公司的上市仪式，
见证新上市企业进入资本市场
的激动时刻。上交所上证金融
服务公司总经理吕劲介绍了上
交所所肩负的重要职能。经过
29年的快速成长，上海证券交
易所已发展成为拥有股票、债
券、基金、衍生品四大类证券交
易品种、市场结构较为完整的证
券交易所，同时也肩负着为各省
份提供金融服务，促进各地区企
业对接资本市场的职能。

吕劲表示，上海证券交易所
科创板的推出是全国资本市场
的一次重大改革，具有重要历史
意义。科创板是增量改革，用社
会力量选出具有科技含量、急需
资金扶持的优质企业，通过科创
板得到资本支持，实现企业快速
发展。

王宏伟简要介绍了高新区
的基本情况。他表示，郑州高新
区是河南省科技资源最集中、
创新活力最强、创业环境最优、
资本氛围最好的区域，很多科
技型、创新型企业非常值得挖
掘。在科创板新政推出后，高
新区组织了形式多样的科创板
宣讲活动；科创板开板后的第 3
天，高新区再次组织上市后备
企业代表来到上交所，目的就
是想让大家感受上市氛围、倾
听最强声音、领略资本魅力、提
振企业信心。真正让资本赋能

企业，让资本推动企业发展。
接着，上交所发行上市服务

中心河南区域主任黄玲博士，就
当前资本市场形势进行了“IPO
审核形势与科创板政策解读”专
题授课。

参观中国证券博物馆
找寻“股票”往事

7月25日下午，考察团一行
来到位于上海虹口区的中国证
券博物馆，了解中国资本市场的
前世今生。

据了解，中国证券博物馆是
2018年经中央编办批复成立
的我国证券期货行业唯一一
家国家级博物馆。博物馆设
立于有着 170多年历史的浦江
饭店。1990年 12月 19日，新
中国第一个证券交易所——上
海证券交易所在这里成立。

考察团通过一张张历史照
片、一份份珍贵史料、一段段场
景还原，以及讲解人员的详细讲
解，深度了解学习了我国证券业
改革发展历程和资本市场建设
发展成就，增加了金融证券知识
文化。

对话机构
洞悉企业“上市+融资”问题

7月26日上午，考察团来到
全国知名证券机构——申万宏
源证券上海总部，了解企业上市
及融资全流程。

申万宏源证券承销保荐公
司TMT组/战略组负责人屠正锋，
以“科创板对未来资本市场的影

响”为题，从科创板设立的背景、
设立进程，注册制和审核制的区
别、科创板对未来资本市场的影
响等多方面进行了专题分享。

申银万国证券研究所专家
刘靖老师，则进行了“一级市场
投融资现状、投资流程及常见对
赌协议”主题培训。

参观团针对资本市场现状、
新三板未来何去何从、企业股权
质押、券商等机构进场时间节点、
企业融资节点和机构选择等问
题，与两位专家进行了充分交流。

对标名企
学习榜样成功之道

高新区考察团走进了上海
两家知名主板上市公司：上海风
语筑展示股份有限公司和上海
元祖梦果子股份有限公司，见证
和体验标杆企业的魅力。

在中国数字展示龙头企
业——上海风语筑展示股份
有限公司，考察团实地参观了
公司展厅和办公场地，感受资本
市场优质企业的企业文化、商业
模式。在风语筑，考察团深度领
略了文化创意与科技创新深度
融合所激发的产业动能所产生
的“化学反应”。

在中国互联网电子商务食
品行业龙头企业——上海青浦

区的上海元祖梦果子有限公司，
讲解员带领大家参观了生产车
间、发酵车间、包装车间等主要
生产流水线，以及以儿童元素为
主题的元祖启蒙乐园、DIY空间
等，实地学习感受上市企业的生
产流程、品质控制、商业模式。
元祖食品一波多折的上市过程、
公司坚定的信念和执着的精神，
让考察团赞叹不已。

探访“中国硅谷”
汲取成长的力量

最后一站，考察团来到被誉
为“中国硅谷”的张江高科技园
区，先后到张江国际创新港、张江
创业工坊参观学习，并与上海张
江科技创业投资有限公司总经理
余洪亮进行了座谈，学习张江集
团在打造科创生态，推动园区主
导产业跨越式发展的先进经验。

王宏伟在总结致辞中指出：
“张江园区区域面积同样不足
100平方公里，郑州高新区要建
设国家自主创新示范区、建成世
界一流高科技园区必须要对标
像张江这样的先进园区，打开思
路、敞开怀抱、不断学习，积极借
鉴张江打造科创生态的先进做
法，提升追赶速度。同时欢迎张
江集团领导能到郑州高新区指
导工作，传经送宝。”


